

Touchée par le Covid-19, comment la mairie a fait face ?

SAINT-GENÈS-DE-BLAYE. Cette petite commune de près de 500 habitants a côtoyé le virus de près. Début avril, onze personnes étaient testées positives au Covid-19 dont le maire, la secrétaire de mairie et plusieurs élus. Mais il a bien fallu continuer à gérer les affaires courantes. Retour d'expérience

Michel Sarton, maire de Saint-Genès, est évidemment masqué lorsqu'il nous reçoit dans le petit bureau de sa mairie. Un flacon de gel hydroalcoolique trône en bonne place sur son bureau, et durant l'entretien, on sera invité à se désinfecter les mains. Mais le maire va beaucoup mieux, il l'exprime dès notre arrivée : « Je me sens en pleine forme, j'ai l'impression d'avoir rajeuni de 20 ans », lance-t-il, comme si l'épreuve l'avait renforcé alors qu'il ne cache pas avoir eu quelques sueurs froides lorsque la maladie s'est déclarée (*lire notre édition du 3 avril*). Un épisode inédit auquel il a fallu faire face tout en gardant la tête froide.

En effet, plusieurs jours après le premier tour des élections municipales, le 15 mars, plusieurs personnes ayant participé au dépouillement ont commencé à avoir des symptômes faisant penser au Covid-19, dont le maire, les deux secrétaires de mairie (l'une transmettant le flambeau à l'autre) et les élus présents ce soir-là, ainsi que quelques proches, soit 25 personnes au total. « Dès le premier tour, il y a eu des symptômes, mais on n'a pas fait de tests, on n'a pas fait de dépistage », explique le maire, qui a été testé positif au Covid-19. Il a été mis en quarantaine et a été suivi par les médecins.



Le maire Michel Sartor rappelle combien il a été difficile au début de la crise de se procurer des masques

Photo AG

sont tous à la mairie.

Remerciements des habitants

Les élus se sont mis à la visioconférence, mais comment informer tous les administrés sans sortir de chez soi ? « Avec l'ensemble des élus, on a mis nos contacts en commun et on a réussi à réunir quasiment tous les numéros des habitants. On a fait des groupes et lorsque j'avais un message à faire passer, je l'envoyais à tous les élus qui les envoyait eux-mêmes à leur groupe d'habitants. » Soit une vingtaine de messages tout au long de la crise sanitaire.

Le maire a été préoccupé par l'aspect et qui nécessitent une mise en forme avant utilisation. « Lorsqu'on a reçu les masques, je me suis dit qu'il fallait les préparer avant de les distribuer », a-t-il présenté. Dix élus se sont donc retroussé les manches et ont apporté ciseaux, fer à repasser et fil de fer afin que les 1000 masques à distribuer soient prêts à l'emploi. Le maire, éprouvé par cet épisode, ne saurait trop recommander de les porter...

« Le confinement nous aura révélé

Aude Gaboriat

Les masques chinois du château Segonzac